

Podría detenerse la baja en la inflación: analistas (El Financiero 28/10/09)

Podría detenerse la baja en la inflación: analistas (El Financiero 28/10/09) Arturo Robles Miércoles, 28 de octubre de 2009

Mayores costos en producción de bienes y servicios. La tendencia a la baja que ha reportado la inflación desde abril se podría interrumpir por el incremento que han registrado los precios al productor de bienes y servicios. Registros del Banco de México (Banxico) muestran que la producción total aumentó 3.6 por ciento en septiembre, su tercer incremento mensual consecutivo. Mientras, las mercancías y servicios finales, excluyendo petróleo, tuvieron un alza de 5.8 por ciento, nivel similar al de junio. Las mayores presiones de la producción total, según las cifras del instituto central, provienen de las alzas anuales en azúcar e insumos de petróleo y sus derivados como gasolina y diesel. Incluso, el combustóleo, que registra decrementos anuales, en septiembre tuvo un aumento de 6.3 por ciento, alza mensual que también se presentó en algunos productos petroquímicos básicos como polietileno, amoníaco y fertilizantes. Este incremento en los precios de la producción total se transmiten al consumidor final causando una escalada de precios. Y aunque algunos productores absorben los costos, la relación precio-demanda ocasiona una debilidad sustancial en los márgenes de ganancias, opinaron analistas de los grupos financieros Banamex y BBVA Bancomer. Aparte, los posibles incrementos que incluye el paquete fiscal para 2010, que presentó el gobierno y que aprobaron los diputados, podrían generar un alza significativa en los precios al consumidor vía aumentos de costos, advirtieron los especialistas. Los datos refieren que la baja por los precios ha venido en paralelo con la recesión económica; sin embargo, a medida que se observa una trayectoria de recuperación económica, el índice de precios al productor muestra una tendencia ascendente. En el sector primario, incluyendo petróleo, los precios aumentaron 4 por ciento en septiembre, luego de diez meses consecutivos con contracciones anuales, mientras que los costos y gastos en el sector secundario tuvieron un incremento anual de 3.7 por ciento en agosto, cifra que significó su mayor alza desde mayo. Por el contrario, los servicios se han mantenido con un incremento promedio de 5 por ciento en enero-septiembre.